

## Interaktives Wandern: Touren aufs Handy laden / APE@MAP Tourens-service

### Projektfeld

Tourismus und Kultur

### Partner

APE@MAP, VAUDE Sport GmbH & Co. KG, Deutscher Alpenverein Friedrichshafen e.V. (DAV) Sektion Friedrichshafen, Samsung, Telekom Deutschland GmbH



### Kurzbeschreibung

Wer statt mit Wanderkarte lieber mit dem GPS-Gerät oder dem GPS-fähigen Handy unterwegs ist, kennt das Problem: Noch bevor man am Ziel ist, hat der Akku in der Regel den Geist aufgegeben. Mit dem Projekt Interaktives Wandern von T-City sind jetzt auch längere Touren per GPS möglich. Den notwendigen Strom dazu liefert VAUDE Solar, ein Solar-Ladegerät des Bergsportausrüsters VAUDE, das am Rucksack befestigt wird.

Das Projekt Interaktives Wandern von T-City ist mit der GPS-Kartenanwendung APE@MAP Tourens-service möglich. Mit ihr lassen sich Wanderkarten mit mehr als 30.000 Tourenvorschlägen auf das Handy laden. Neben Zeit-, Geschwindigkeits- und Höhenmesser bietet die Anwendung die Möglichkeit, Touren aufzuzeichnen und mit dem Handy zu bearbeiten.

Zusätzlich kann sich der Outdoor-Sportler anzeigen lassen, wo er auf seinem Weg besonders interessante Punkte (Points of Interest) findet.

Als Outdoor-Experte gehört auch der Deutsche Alpenverein e.V. (DAV) Sektion Friedrichshafen zum Kreis der Projektpartner. Er testete das Gerät einige Monate und arbeitete gemeinsam mit T-City an Verbesserungen des Systems. Exklusiver Mobilfunkpartner ist die Telekom Deutschland GmbH, auf deren Handyrechnung die Kosten für die Nutzung der Wanderkarten aufgeführt werden.

### Projektziel

Ziel dieses Gemeinschaftsprojektes ist es, das Wissen verschiedener Branchen zu bündeln und auf diese Weise einen innovativen Tourenbegleiter für Outdoor-Sportler zu entwickeln.

# T-City Friedrichshafen

Wir leben Zukunft.

## Nutzen

Interaktives Wandern macht das Handy mittels APE@MAP zum vollwertigen Wander- und Navigationsgerät. In Verbindung mit Klima schonender Solarenergie aus dem Rucksack wird das System auch für mehrstündige Touren zum zuverlässigen Begleiter und eignet sich daher für Wanderer, Fahrrad- oder Skifahrer. Mit seinen Zusatzinformationen zu Sehenswürdigkeiten oder lohnenswerten Aussichtspunkten ist das Projekt Interaktives Wandern auch für die Tourismusbranche interessant. So könnten Städte, Hotels oder Reiseveranstalter eigene Touren für Gäste ausarbeiten und exklusiv anbieten.

## Projektstatus

Das System wurde offiziell auf der Messe „Outdoor 2010“ vorgestellt. Es ist für Android Telefone (Download: <http://apemap.com/tmobile>) und wird voraussichtlich ab dem 2. Quartal 2011 auch auf dem iPhone und auf Windows Phone 7-Geräten verfügbar sein.

So sieht es aus:

